

## Grippe aviaire : les firmes canadiennes doivent s'y préparer

Les quelque 250 Canadiens qui vivent et travaillent à Cernavoda, une ville de 20 000 habitants en Roumanie orientale, ont été parmi les premiers Canadiens à subir les contrecoups de la grippe aviaire après que la découverte du virus dans le delta du Danube cette année eut entraîné des restrictions sur les déplacements dans la région.

Les MEC recommandent aux entreprises de nommer un coordonnateur en cas de pandémie et d'établir une liste des employés et d'autres éléments essentiels, comme les matières premières et les fournisseurs. L'association recommande également de prévoir le nombre de travailleurs qui devraient s'absenter en cas de pandémie, et de former et préparer une main-d'œuvre auxiliaire (par exemple, des retraités) qui pourrait prendre la relève au besoin.

Selon les MEC, les entreprises devraient établir des directives à suivre en cas de pandémie afin de réduire le plus possible les contacts entre personnes, notamment en limitant les déplacements et les réunions, en autorisant le télétravail et les horaires variables, en déterminant les précautions à prendre en cas de toux, et en obligeant les employés qui tombent malades à prendre leurs congés de maladie.

En outre, les entreprises devraient prévoir l'évacuation des zones touchées par le virus et établir des directives s'appliquant aux travailleurs qui reviennent de ces régions.

Dans un récent séminaire virtuel mené par le Gartner Group au sujet de la planification de la continuité dans les entreprises en cas de pandémie, 50 % des participants ont déclaré que leur entreprise avait nommé une personne chargée d'agir en cas de pandémie; seulement 39 % avaient mis au point un plan de continuité s'appliquant spécifiquement à une pandémie de grippe.

Les coûts pourraient être énormes pour l'économie mondiale : dans un rapport intitulé *Avian Flu: Economic Impact*, la Banque mondiale rappelle que l'épidémie de SRAS en Asie orientale s'est traduite par une baisse de 2 % du PIB de cette région au deuxième trimestre

voir page 2 - Grippe aviaire



Un travailleur sanitaire romain désinfecte un camion en provenance de la Turquie, où a été détecté un foyer de grippe aviaire chez les humains.

Bien que personne n'ait été atteint, cet incident montre que les Canadiens affectés à l'étranger seront parmi les premiers à être touchés en cas de pandémie. Les fonctionnaires et les représentants de l'industrie exhortent les exportateurs canadiens à se préparer dès maintenant à cette éventualité, même si l'on ignore quand et comment frappera la pandémie.

Quels sont les risques outre ceux qui sont liés à la santé humaine? « Pour de nombreuses entreprises, ce sera une question de survie », affirme Perrin Beatty, président de Manufacturiers et exportateurs du Canada (MEC).

Dans un document récent intitulé *Pandémie de grippe : Guide de planification de la continuité pour les entreprises canadiennes*,